



中種子町立油久小学校 学校便り

# たぶの木



ブログは  
こちら↑

多様性と個人の尊厳

校長 池田 陽子

「君も丸 僕も丸 あなたもそれにわたしも丸・・・亀も丸 うさぎも丸 それを見守るみんなも丸 それぞれが世界でたった一人のかけがえなき120点」

これは、Eテレで放送されているアニメのエンディング曲の歌詞の一部です。初めは、朝テレビから流れている曲というだけで気にとめていなかったのですが、じっくり聞くと歌詞の意味深さを感じる曲です。

先日の全校朝会で、「人と違うこと、みんなと同ではないこと」について、子供たちに投げかけました。子供たちからは、容姿や考え方・感じ方など全てにおいて「人と違うこと、みんなと同じじゃないことは当たり前、はずかしいことではない」という一方で「人と違うこと、みんなと同じじゃないと嫌われたりいじめられたりする」という意見もありました。いじめによる自殺のニュースでそう感じたとのことです。

一人一人違うのは当たり前、みんな違っていい、個性だと言いながら、嫌われたりいじめられたりすることがある。では、嫌ったりいじめたりするのは誰か。違うのは当たり前と言っている中の誰かです。

仲良く過ごしている11人の子供たちの中でも、容姿や苦手なことを言葉にしてぶつけ、相手が傷ついている場面があるようです。自分と異なる考えを否定するような言葉が聞こえることもあります。このような場合、学校では、個別または学級単位で語り・考えさせるということを繰り返しています。



最近、教育について語られる時にも「ウェルビーイング」という言葉がよくつかわれます。片仮名言語は難しく感じますが、身体的・精神的・社会的に「よい状態にある」ことで、イタリア語で幸せや福祉を表す言葉がもとになっているそうです。

「よい状態」「幸せ」は一人一人違いますし、一人の人間でも時々で変わります。

学校では子供たち・職員が、家庭では子・親が、地域が、「よい状態」「幸せ」であるためには、一人一人が自分のよさや可能性を理解し、多様な他者を個々に尊重し、協働しながら課題や社会の変化を乗り越えていくという考えが大切だと言われます。多様な他者を尊重し協働しているか、自分の周りの大人の言動を子供たちは自然に見聞きし学んでいるでしょう。

あの曲の2番には、「パパも丸 ママも丸 それを見守るじいじもばあばも丸 それぞれが自分がんばっている まぎれもなき120点」という歌詞があります。子供たちが言う「みんな違ってみんないい」です。「・・・認め合い受け入れ合えたなら きっと幸せ」という歌詞も。一人一人の持っているものさしが違うのも当たり前。それでも、他者を尊重し力を合わせることで生まれるものは、(一人一人が違うからこそ) 違いの相乗効果で豊かなものになると思います。

25日から校内人権週間です。お互いの違いやよさを認め合い、自分も他者も大切にすることについて改めて子供たちと考えます。



## 県民週間での自由参観・学習発表会の御参観 ありがとうございます！

11月1日～7日は小学校の自由参観，そして9日は学習発表会を実施しました。自由参観では，保護者や地域の方々，大先輩である喜寿を迎えられた方々など，多くの方に来ていただき，油久小の子供たちや学校の様子などを観ていただきました。学習発表会では，1・2年生の「歌・音読劇・一輪車」，4年生の「都道府県・鹿児島県の伝統工芸品紹介」，5・6年生の「朗読劇」そして最後に子供たち全員での合奏・合唱を発表しました。少人数ではありますが，それを感じさせないくらい大きな声で堂々と歌や発表，朗読を披露することができ，子供たちはやりきったことによる達成感や充実感を味わうことができました。期間中，観に来ていただいた方々からは，子供たちが学習をよく頑張っている，とてもすばらしい発表だった等，今後の励みになるような多くのコメントをいただきました。御来校いただいた地域や保護者の皆様，本当にありがとうございました。



## 地域の方々とのふれ合いグラウンドゴルフ・・盛り上がりました！

県民週間中の7日，地域の方々をお招きし，子供たちとのふれ合いグラウンドゴルフを開催しました。より多くのふれ合いができるようにチーム対抗とし，チームで1つのボールを順番に打っていくことにしました。校庭のあちらこちらで聞こえる声援や歓声。あっという間の1時間でしたが，子供も地域の方々も楽しく過ごすことができました。この活動を通して，子供たちが地域の一員としての自覚をもち，人との接し方を学ぶ，よい機会となりました。参加していただいた地域の方々，本当にありがとうございました。



今日、五時間目に地いきの人のふれあい活動がありました。わたしは、「チーム5」で、「6」チームの人たちとゲームをしました。「5」のチームは、わたしとすばるさんと、うらべさんでした。「6」のチームは、ゆう大兄ちゃんとおわたしのお母さんと、教頭先生のおくさんでした。わたしは、「あつ」とう的で、あつちが強いな。と思いましたが、最後にすばるさんがうまくゴールを入れました。結果は引き分けでしたが、くやしかったです。それでも、チームのみんなと楽しくできたので、心の中では「チーム5」が勝ったと思います。

四年 山口 星那

### 家庭教育学級 ～ビー玉で描いた絵～

10月29日，家庭教育学級の活動として，ビー玉を使ったアート作品づくりを行いました。色を着けたビー玉を転がしながら絵を描いていきます。思い通りに，または偶然にできた絵は，芸術的なアート作品となりました。



### ブロワ寄贈

油久小を昭和35年度に卒業し喜寿を迎えられた方々に，少ない人数でも落ち葉など簡単に掃除ができるように，ブロワをいただきました。有効に活用させていただきます。ありがとうございました。



### 12月の行事予定



2	月	みどりの時間（1人2鉢）安全点検 町特別支援学級巡回作品展（～6日）
3	火	クラブ活動
5	木	持久走大会，学校保健委員会 学級PTA
10	火	古市さんの読み聞かせ，委員会活動
13	金	ドリルタイム，学期末計算力テスト
14	土	油っ久りタイム，集団下校 JAXA増田通信所50周年記念講演（こりーな）
16	月	清掃指導強調週間（～20日） スクールカウンセラー来校（午後）
19	木	食育の日
21	土	油久っ子体験塾（午前）
23	月	親子読書の日
24	火	2学期終業式，大掃除，学級活動，集団下校
25	水	冬休み（～1月7日）